

مختصر توصيف المقرر

اسم المقرر:	القانون الجزائي العام
رقم المقرر:	LAW 244
اسم ورقم المتطلب السابق:	مبادئ القانون
مستوى المقرر:	LAW 110
الساعات المعتمدة:	3 ساعات
Module Title:	
Module ID:	
Prerequisite:	
Level:	
Credit Hours:	

Module Description

وصف المقرر :

Identifying the criminal law, the scope of its application as to time, place and persons, Identifying Crime, its classifications and elements, the attempted crime, the criminal participation and its forms, absence of responsibility, causes of justification,	التعريف بالقانون الجزائي، نطاق انطباقه في الزمان والمكان والأشخاص، التعريف بالجريمة، و تقسيماتها وأركانها، الشروع في الجريمة والمساهمة الجنائية وصورها، موانع المسؤولية وأسباب الإباحة، التعريف بالعقوبة وخصائصها وأهدافها وأنواعها . أسباب تعليق العقوبة وتقدمها
---	---

identifying punishment, its characteristics, objectives and types, suspension of the punishment and its prescription	
--	--

Module Aims

أهداف المقرر :

The student must recognize the concept of crime and punishment, the method of criminalization and punishment in Shar'ia, the rules of applying the penal code, the elements of the crime, the criminal responsibility and the causes of justification.	يجب أن يتعرف الطالب على مفهوم الجريمة والعقوبة ومنهج التحريم والعقاب في الشريعة وقواعد تطبيق قانون العقوبات وعناصر الجريمة والمسئولية الجنائية وأسباب الإباحة.	1
--	--	---

مخرجات التعليم: (الفهم والمعرفة والمهارات الذهنية والعملية)

يفترض بالطالب بعد دراسته لهذه المقرر أن يكون قادرا على:

Know the classifications of crimes and punishments.	معرفة أقسام الجرائم والعقوبات	1
Know the principles that govern the application of the substantive criminal rule as to time and place	معرفة المبادئ التي تحكم تطبيق القاعدة الجنائية الموضوعية من حيث المكان والزمان	2
Know the material and mental elements of the crime.	التعرف على الأركان المادية والمعنوية للجريمة	3
Know the elements of the Criminal responsibility.	التعرف على عناصر المسئولية الجنائية	4
Know the causes of justification and the causes of non- responsibility.	معرفة أسباب الإباحة وموانع المسئولية الجنائي	5

Know the mechanisms of applying the criminal rules connected with some hypothetical cases	- معرفة آليات تطبيق القواعد الجنائية ذات الصلة على بعض الحالات الافتراضية	6
---	---	---

محتوى المقرر (يتم تعيبتها باللغة المعتمدة في التدريس)

ساعات التدريس (Hours)	عدد الأسابيع (Weeks)	قائمة الموضوعات (Subjects)
3	1	التعريف بالنظام الجنائي و المبادئ التي يقوم عليها
6	2	تطبيق القاعدة الجنائية من حيث الزمان و المكان
3	1	دراسة الجريمة و أركانها (التعريف بالجريمة و عناصرها ، الركن المادي وعناصره)
3	1	دراسة الشروع بالجريمة و أركانه و أنواعه
3	1	المساهمة الجنائية (الاشتراك الجرمي)
3	1	الركن المعنوي للجريمة (تعريفه و صورة)
3	1	موانع المسؤولية و موانع العقاب
9	3	أسباب التبرير و الإباحة
15	5	ماهية العقوبات الجنائية و التدابير الاحترازية

الكتاب المقرر والمراجع المساندة: (يتم تعيبتها بلغة الكتاب الذي يدرس)

الأحكام العامة للنظام الجزائي	اسم الكتاب المقرر Textbook title
أ.د / عبد الفتاح الصيفي،	اسم المؤلف (رئيسي) Author's Name

عمادة شئون المكتبات، جامعة الملك سعود	اسم الناشر Publisher
٥١٤١٦ هـ	سنة النشر Publishing Year
نظرية العقوبة في الفقه الإسلامي وتطبيقاتها في المملكة العربية السعودية	اسم المرجع (1) Reference (1)
عبد الجبار الحفيص	اسم المؤلف Author's Name
خوارزم العلم للنشر والتوزيع	اسم الناشر Publisher
٢٠٠٦ م	سنة النشر Publishing Year

ملاحظة: يمكن اضافة مراجع اخرى بحيث لا تتجاوز 3 مراجع على الاكثر.